



**Al 30 de**  
septiembre del  
2018, contaba  
con un sólo  
crédito de largo  
plazo con saldo  
de 68.4 mdp.  
FOTO ARCHIVO EE

# Fitch sube nota crediticia de San Juan del Río

El nivel de endeudamiento y la generación de ahorro interno son las principales fortalezas del municipio

Ariel Méndez  
EL ECONOMISTA

EL BAJO nivel de endeudamiento, generación adecuada de ahorro interno y un contexto económico favorable fundamentan el aumento de la calificación crediticia del municipio de San Juan del Río, Querétaro, y la perspectiva se mantiene Estable, de acuerdo con Fitch Ratings.

“Al 30 de septiembre del 2018, el municipio contaba con un sólo crédito de largo plazo con saldo de 68.4 millones de pesos. El nivel de deuda de San Juan del Río es considerado bajo, al representar 0.07 veces los Ingresos Fiscales Ordinarios (IFO) y 0.53 veces el ahorro interno del 2018. El nivel de endeudamiento del municipio es la principal fortaleza dentro del factor de calificación”, explicó la agencia en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Adicionalmente, el desempeño presupuestal de San Juan del Río ha sido adecuado, lo que se refleja en la mejora de los IFO, principalmente por el incremento en los ingresos transferidos por los diferentes órdenes de gobierno, participaciones federales y recursos provenientes del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios.

Por otro lado, el crecimiento en los IFO fue superior que el del gasto operacional, el cual mostró una contención respecto a lo observado en el 2017, principalmente en la disminución de las transferencias no etiquetadas, que pasaron

de 121.2 millones de pesos a 107.1 millones al cierre del 2018.

“Derivado de lo anterior, el municipio continúa presentando un ahorro interno adecuado, al totalizar 123.1 millones de pesos en el 2018 desde 114 millones en el 2017, equivalente a 13.3% de los IFO, métricas que se encuentran en línea con el nivel de calificación”, afirmó.

## OTROS PASIVOS

Al cierre del 2018, el pasivo circulante aumentó a 198.5 millones de pesos desde 185.5 millones en el 2017, y el indicador de días de gasto fue de 68 días, éste es favorable respecto a la mediana del Grupo de Municipios Calificados por Fitch de 71 días.

Los recursos disponibles en caja al cierre del 2018 ascendieron a 6.8 millones, los que cubren 0.03 veces los pasivos no bancarios. Sin embargo, la posición de liquidez del municipio se encuentra en línea con el desempeño financiero de la actual administración, además de no representar contingencias en cuanto al monto de pasivo circulante.

Por otro lado, la perspectiva Estable indica que los factores de riesgo analizados por Fitch se encuentran balanceados, por lo que en el corto plazo no se espera un ajuste en la calificación. Sin embargo, los factores que impulsarían un alza de calificación serían una mejora sustancial en la posición de liquidez, así como un incremento marcado en los ingresos propios del municipio.

